



I LEGISLATURA

## Morena se reparte comisiones en el Congreso

● **Guadalupe Morales, Valentina Batres y Alejandro Encinas ocuparían tres de las más importantes**

**GERARDO SUÁREZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

El grupo parlamentario de Morena perfiló a los legisladores con los cuales busca presidir 22 de las 40 comisiones del Congreso de la Ciudad de México, entre quienes destacan Guadalupe Morales, Valentina Batres, Alejandro Encinas y Carlos Castillo, entre otros que ocuparían algunas de las más importantes; además el PES, aliado de Morena, buscaría presidir la Comisión de Desarrollo Urbano.

Tras una reunión la tarde y noche del viernes, la bancada morenista perfiló a la diputada Guadalupe Morales para encabezar la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que tendría mucho traba-

jo a la brevedad para tener listo el Presupuesto de Egresos 2019 que ejercerá la próxima jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.

En comisiones claves como Hacienda, los legisladores propusieron a Valentina Batres; Guadalupe Chavira en Administración Pública Local y Alejandro Encinas, para Administración y Procuración de Justicia.

De acuerdo con la lista de propuestas, de la cual EL UNIVERSAL obtuvo copia, Temístocles Villanueva se perfila para presidir la comisión de Derechos Humanos; Marisela Zúñiga, en Desarrollo Social y Exigibilidad de los Derechos Sociales, mientras que Paula Soto presidiría la de Igualdad de Género.

**Se hacen de transparencia.** Pe-se al reclamo del PAN para que la oposición presida las comisiones relacionadas con fiscalización y transparencia, el morenista José Luis Rodríguez se perfila como presidente de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría Superior de la CDMX, y Carlos Castillo podría ser titular en Transparencia y Combate a la Corrupción.

Además, propuso que Guadalupe Aguilar sea titular de la Comisión de Gestión Integral del Agua; Yuriri Ayala en Alcaldías y Límites Territoriales; Emmanuel Vargas en la de Atención Especial a Víctimas

### EL DATO



ARCHIVO EL UNIVERSAL

### Colaboración.

Ernestina Godoy, coordinadora de Morena en el Congreso de la CDMX, se perfila como la titular de la Junta de Coordinación Política.

y Gabriela Osorio en Cultura.

Además, Fernando Aboitiz, ex titular de Obras y Servicios, y ahora en la bancada del PES, se perfila para Desarrollo e Infraestructura Urbana y Vivienda.

Entre las presidencias de comisiones que Morena pretende dejar libres están Abasto y Distribución de Alimentos; Asuntos Laborales, Trabajo y Previsión Social; Asuntos Políticos Electorales; Atención al Desarrollo de la Niñez.

Otras que dejaría a las demás bancadas serían Deporte; Desarrollo Económico, así como la de Educación. ●

SENTENCIA PARA ANULAR COMICIOS EN COYOACÁN

# Usó delegación plan social para condicionar votos

Autoridades repartieron tarjetas con tinte clientelar, concluye

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

El uso del gobierno delegacional de Coyoacán del programa *A tu lado*, con el que otorgó transferencias económicas de 4 mil 40 pesos mediante una tarjeta electrónica, fue determinante para que la sala regional de la Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acreditara el empleo de recursos públicos para favorecer al candidato de la coalición entre PRD, PAN y Movimiento Ciudadano, Manuel Negrete Arias, y dictar la anulación de la elección de alcalde.

La sentencia, en el estudio del caso, determina que "con la entrega del programa social *A tu lado* la autoridad delegacional actuó con fines comiciales, ya que generó una mala práctica electoral entre

los ciudadanos y ciudadanas para emitir su voto a favor del candidato Manuel Negrete Arias, dado que la entrega de un beneficio social no se debe vincular con ninguna oferta política, de lo contrario, se podría incurrir en un clientelismo que se aproveche de las necesidades de las personas con el fin de sacar un beneficio electoral".

Cuando el Instituto Electoral

de la Ciudad de México (IECM) decretó como medida cautelar la suspensión del programa hasta que se llevara a cabo la elección, dado que su interrupción no generaba un daño irreparable a la ciudadanía, el gobierno delegacional no acató la determinación.

En el expediente obra que la entrega de las tarjetas fue realizada por personal adserito a la delegación y se llevaron a cabo dos transferencias por el monto referido en

abril y junio, "es decir, durante el periodo electoral, específicamente cuando se realizaba la campaña".

Añade que en las reglas de operación del programa, publicadas en la *Gaceta Oficial de la Ciudad de México* el 31 de enero, se advierte que el programa estaba destinado a 13 mil 613 personas con un impacto indirecto en 40 mil 839, sin embargo, mediante una nota aclaratoria publicada en marzo se amplió el número de beneficiarios directos a 27 mil 226 y 81 mil 678 indirectos.

"Como puede advertirse, se duplicó el número de personas beneficiadas, lo cual generará un fuerte indicio de que dicho incremento durante el proceso electoral se realizó con la intención del condicionamiento de un programa social para incidir en la voluntad de elec-

torado", señala la sentencia.

Al margen del asunto analizado

en el juicio promovido por Morena y PT, la delegación Coyoacán también aprovechó los recursos adicionales que le asignó la extinta Asamblea Legislativa (ALDF) este año para intensificar la entrega de otros apoyos en los tres meses previos al día de la elección el pasado primero de julio, según se desprende de los informes trimestrales de avance programático presupuestal que la Secretaría de Finanzas capitalina entregó al mismo órgano legislativo.

Mientras de enero a marzo no ejerció un sólo peso de los 495 millones de pesos adicionales que obtuvo, de abril a junio aplicó unos 350 millones en acciones como entrega de tabletas electrónicas, transferencias económicas como ayuda alimentaria y útiles escolares.

# Debemos todos llegar a decir la verdad

ANTONIO GERSHENSON

**E**nrique de la Madrid, secretario de Turismo, dijo que el próximo presidente de México cometía errores, como querer tener un gobierno "barato" con malos servicios públicos, por querer construir el Tren Maya con recursos del gobierno y tardar en decidir en torno al "nuevo" aeropuerto. No es nuevo, ese aeropuerto lleva en construcción cerca de cinco años, y está lejos de terminarse (si la gente tolera que sigan tirando dinero otros años).

En todo caso, si aguantamos que siga, ese trabajo continuará siendo actor principal de la obra. Al mismo tiempo, será más cara y más tardada. Defender los super-pagos a los funcionarios no le va a servir para perpetuar su burocratismo.

Ya bastante robaron él y sus compañeros salientes. Y no por esos grandes ingresos hicieron buenas obras, al contrario. Me consta, incluso personalmente, que cuando Andrés Manuel López Obrador fue jefe de Gobierno de Ciudad de México nosotros sí éramos eficientes.

Me acuerdo que primero hicimos un hospital en cuatro meses. En el acto de inauguración estaba un funcionario del gobierno federal, con el puesto equivalente en éste, y dijo que le asombraba una obra de ese tipo, cuando a ellos, los del gobierno federal, les tomaba dos años. Luego, con Alejandro Encinas, gobernando el entonces Distrito Federal, hubo una obra similar y también se requirieron cuatro meses para concluirla.

Así que el priista mencionado al principio de este artículo es el inculto, al ignorar esa historia y otras parecidas que se dieron entonces.

Si bien AMLO ha tenido numerosos aciertos, también debemos ver posiciones en ese futuro gobierno, diferentes en relación con algunos hechos y dichos recientes.

Está preparando que, en áreas que fueron constitucionalmente de la nación, se dieron entregas a empresarios privados mediante licitaciones o concursos. O que mantengan sus derechos, incluyendo pagos y funciones que gobernantes anteriores les entregaron, a veces por muchos años. No respetaron que cuando salieran del gobierno, los que les seguían serían los que tomaran las decisiones. Al contra-

rio, los embarraron en lo que ellos ofrecieron y empezaron a entregar, y ahora quieren que cumpla lo que ellos ofrecieron, tal vez mediante regalos de algún tipo, a las empresas de origen trasnacional.

Por otra parte, el futuro dirigente de Fomento al Turismo, Rogelio Jiménez Pons, dijo (lo leímos el 12 de septiembre pasado en la página 13 de este periódico), que el ferrocarril "viajará, por mucho, a 160 kilómetros por hora, debido a que no se puede proyectar un tren rápido por el paso de animales por la zona". El tren "no puede ser eléctrico por los cables y será de bajas emisiones".

Para su información, los cables subterráneos para trenes eléctricos son conocidos desde hace décadas. Que la comisión del futuro gobierno que irá a China a principios de noviembre pregunte y verá. Tienen ferrocarriles que operan a 300 y 400 kilómetros por hora y allá también allá hay animales, y no se cruzan por la vía del tren porque hay medios para evitarlo; desniveles y construcciones que se pueden y deben instalar también aquí.

En China existen vías de ferrocarriles rápidos, hasta de miles de kilómetros de largo, y no les pasan esas cosas. Es posible que se hayan dicho por empresas occidentales que no puedan hacer ferrocarriles que caminen a más de 160 kilómetros por hora y que quieran hacer dinero. Y con la *famita* de que México es el país de las mentiras y gobernantes que lo han confirma-

do, pues se atreven a mentir. Lo correcto sería dejar a los mentirosos fuera de cualquier concurso, descalificarlos por decir mentiras.

Por algo se lucha en estos días por mejorar las universidades y en general escuelas superiores, para que salga adelante el país.

Y sería razonable tener funcionarios con más cultura, especialmente en relación con los campos en los que van a trabajar, para que no se dejen engañar.

Incluso desde el punto de vista del turismo, que no debería tener preferencia, por ejemplo, en relación con la industria, no nos deberían limitar a vías entre el Istmo y las zonas del noreste del país. Lo hemos dicho, debería ir también al puerto de Veracruz, de ahí a Poza Rica y su petróleo y con reconstrucción de las plantas petroleras, y de ahí a Ciudad de México. Eso ayudaría a no tener el problema del nuevo aeropuerto. El uso de ferrocarriles de alta velocidad sustituiría a muchos vuelos desde y hacia la capital del país por un lado, y por otro, poco a poco, permitiría que urbes como Veracruz, Acapulco, Guadalajara, Querétaro y demás podrían estar a una o dos horas de distancia del centro de nuestra nación.

Ojalá se rectifique a tiempo esto, y no se sigan cometiendo semejantes errores, que pueden afectar los elementos positivos de la mayoría en sus programas de trabajo.

[antonio.gershenson@gmail.com](mailto:antonio.gershenson@gmail.com)

“

Los trenes que viajan a 300 o 400 km/h pueden operar sin problema en México; no se dejen engañar

**FEDERICO DÖRING****El tumor legislativo**

*La Constitución capitalina establece que tanto la Junta de Coordinación Política como la Mesa Directiva serán presididas de manera rotativa.*

**L**os habitantes de la Ciudad de México fuimos testigos de un momento histórico esta misma semana, con la formal instalación del primer Congreso, emanado de la Constitución Política de la CDMX.

Así, el recién inaugurado Congreso ha librado con éxito su primer escollo, al lograr las reformas que harán posible la instalación de la Junta de Coordinación Política, en un marco de pluralidad y certeza jurídica para todos. Lo cual podría sonar a un triunfo pírrico, pero de lejos no lo es, dado el pobre nivel de contenido de la legislación heredada por la LVII Legislatura de la ya extinta Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

La Constitución de nuestra ciudad establece que tanto la Junta de Coordinación Política como la Mesa Directiva serán presididas de manera rotativa y que en ningún caso un mismo partido puede encabezarlas de manera simultánea; sin embargo, el heredado texto del artículo 45 de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad, permitía una aplicación discrecional que excluye a varios grupos parlamentarios. Adicionalmente, es omisa en cuanto a la forma de garantizar la rotación de los órganos de dirección, lo cual también se presta a acuerdos de exclusión.

Ya sea por ineptitud, por incompetencia o por mero dolo, al establecer que la Junta se integraba por los coordinado-

**La nueva legislación sí garantiza la pluralidad del Congreso y la rotación entre Morena, PT y PAN en ambos órganos de dirección.**

res de los grupos parlamentarios con mayoría absoluta, se daba la posibilidad de crear una Junta sectaria con la hegemonía de tan sólo dos partidos emanados de una coalición electoral, con lo que se pretendía gobernar el Congreso a través de una única visión, inspirados en la peculiar forma de legislar de la última legisla-

tura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Tan mala es la legislación heredada que, dados los resultados electorales, Morena pudo haber integrado en su totalidad dicha Junta de manera única y sólo rotar la presidencia de la Mesa Directiva entre sus aliados políticos, sin embargo, es menester reconocer a Morena —sólo en esta materia— que actuó con más altura de miras y de clase, en comparación con quienes nos heredaron esa legislación facciosa por consenso y unanimidad.

Como resultado, la nueva legislación sí garantiza la pluralidad total del Congreso y la rotación efectiva entre Morena, PT y PAN en ambos órganos de dirección, sin posibilidad de machincuepas legislativas, como las que Morena ha venido haciendo junto con el Partido Verde Ecologista de México en San Lázaro o con el PT en el Congreso local, tal y como antaño las hacía el PRI.

Extirpado el tumor se abre la posibilidad de reconstruir el diálogo y que renazca la política en el Congreso, práctica que se había perdido en el legislativo local; ahora sólo queda ver cuánto tiempo le dura el ánimo democrático y plural a Morena, pues la segunda prueba de congruencia y transformación la reprobaron al rechazar mi propuesta de establecer en la ley que ni el partido en el gobierno o sus aliados políticos encabezen la Comisión encargada de auditar al gobierno y revisar las cuentas públicas, en conjunto con la Auditoría Superior de la Ciudad de México.

# EL CABALLITO

## Los alfiles de Morena en el Congreso



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Alejandro Encinas**

Nos cuentan que en el Congreso de la Ciudad de México Morena ya repartió las comisiones y, haciendo valer su mayoría, el acuerdo es que sus diputados presiden las llamadas triple A como es el caso de **Alejandro Encinas**, futuro subsecretario de Gobernación, que mientras llegue al gobierno federal se desempeñará como presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia; en el caso de Presupuesto y Cuenta Pública, **José Martín Padilla Sánchez**; la de Hacienda, **Valentina Batres**; la de Reconstrucción para **Esperanza Villalobos**, y el ex mánager city del gobierno de Mancera, **Fernando Aboitiz**, estará en la de Desarrollo e Infraestructura Urbana. Se repartieron 22 comisiones de las 40 que crearon y dos de los comités, por cierto, uno sería para el ex delegado de Tláhuc, **Rigoberto Salgado** con Administración y Capacitación.

## ¿Alejamiento de Negrete con Toledo?

Tras la nulidad de la elección de alcalde en Coyoacán que resolvió la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, salió a la luz un posible rompimiento entre el PRD

y **Manuel Negrete**, quien ganó la elección bajo las siglas del PRD-PAN-MC. Primero, el deslindamiento de un comunicado donde arremetía contra el presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**, y a **Claudia Sheinbaum** de presionar al tribu-

nal. Nos dicen que en la ceremonia del Grito de Independencia en Coyoacán, don Manuel se quedó hasta un extremo del balcón delegacional, mientras en primera fila estaban el diputado federal **Mauricio Toledo** y el hoy diputado local **Valentín Maldonado**. Nos dicen que tampoco acudió a la inauguración de unas instalaciones universitarias que presumió la delegación.

## Amieva no recibe reclamos en la CEDA

Nos dicen que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, **José Ramón Amieva**, se evitó una tremendo reclamo en la Central de Abasto. Nos cuentan que ayer en la mañana, el mandatario capitalino tenía previsto asistir a la presentación de un programa de salud mental; sin embargo, canceló su asistencia apenas una hora antes del evento, y en su lugar se presentaron el secretario de Desarrollo Social, **Alejandro Piña**, y el titular de la CEDA, **Sergio Palacios**, quienes tuvieron que poner la cara cuando un grupo de manifestantes irrumpió a gritos para demandar que se termine la corrupción en este lugar.

## La gestión de Collins

Justo a dos meses de que arribara a la jefatura de la policía capitalina **Raymundo Collins Flores**, la eficiencia policial se ha incrementado de manera significativa, nos dicen. En 60 días, los preventivos han capturado a 8 mil 606 delincuentes. Es importante destacar que en días pasados se registró una cifra récord con 173 arrestados en 24 horas. El secretario de Seguridad Pública ha enfocado su estrategia en sacar de circulación a narcocomedistas y abatir el robo a transeúntes, a casa-habitación, a negocio y a cuentahabientes. Ojalá y el nuevo Sistema Penal Acusatorio no permita que regresen a las calles estos infractores, ya que los reclusos se han convertido en una puerta giratoria, nos indican.

## Red de los Estados

**E**N LA Ciudad de México, el diputado Jesús Martín del Campo ha conducido la mesa del Congreso local capitalino con muchas torpezas, lo que ha provocado la ira de la oposición, pues parece que está interesado en que nueva Legislatura de la capital se maneje de una manera partidista, el ejemplo es que desde sus discursos al entrar en vigor la Constitución hasta evitar darle el uso de la palabra a diputados, da muestra el grupo parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados que conducirán esta legislatura a su modo y una muestra de ello es que con la mano en la cintura desecharon una propuesta del diputado panista Federico Döring en la que planteaba que por ética moral no se permitiera que los morenistas ocuparan comisiones de vigilancia, pues serían juez y parte, lo cual no es sano para la ciudad.

**E**N CIUDAD Victoria el gobernador, Francisco J. Cabeza de Vaca realizó la entrega de su segundo informe de gobierno, al dirigir un mensaje a sus gobernados afirmó que en materia de seguridad se creó la policía de proximi-

dad que opera en los municipios más poblados, la policía de fuerzas especiales y la policía de auxilio carretero que generan mayor confianza. Algunas organizaciones contradicen y critican su estrategia de seguridad pues la violencia no ha disminuido y las cosas se han puesto más difíciles.

**E**N JALISCO ya en el ocaso de su gobierno, Aristóteles Sandoval ordena una reingeniería en el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses tras el caso de los cadáveres en los trailers; el titular del Ejecutivo de esa entidad quiere poner solución al problema y ahora contratará más personal, construirá un local y que se identificará cuerpo con cuerpo, muchos piensan que es demasiado tarde pues poco tiempo le queda al frente de la administración local y el problema se origina ya de años atrás.

**E**N LA Ciudad de México los integrantes del Partido Acción Nacional empezaron la reconciliación entre ellos, la cual se ve muy difícil pues la imposición se sigue practicando, ahora Jorge Romero sigue teniendo poder dentro del instituto político y actualmente es diputado federal; dicen que pretende influir en la elección del nuevo dirigente en la capital del país e imponer a Andrés Atayde para dirigente.